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Familias miguelturreñas pasan tres 
días en los campamentos saharauis 

170.000 kilos de lenteJas de 
La Mancha para el Sabara 

En total, entre varias comuni
dades autónomas, se recogie
ron toneladas de diversos ali
mentos. El País Vasco aportó 
conservas; Andaluáa, aceite y 
azúcar; Levante, arroz; Castilla
La Mancha, lentejas. En La 
Mancha se recogieron, entre las 
cinco provincias, t 70.000 kilos 
de lentejas. En 15 vehículos trá!
lers y cubas salieron del puerto 
de Alicante con destino a Orán. 
Allí fueron retenidos por los 
argelinos. El día de la vuelta de 
los padres los camiones aún no 
habían llegado al campamento, 

Aprovechando el puente 
festivo de la Constitución, y 
coincidiendo con la parte 
final de la campaña "Lentejas 
para la Paz", diversas familias 
manchegas se desplazaron a 
los campamentos de refugia
dos para poder ver de nuevo 
a los niños y niñas que pasa
ron sus vacaciones de verano 
en nuestra reglón. DIez de 
estas personas eran de 
Miguelturra. estando muy 

satisfechas de la experiencia 
vivida. 

La mayoría se encontraron 
con una situación que, aun
que muchas veces Imagina
da, resultó ser aún más dura: 
el desierto impone unas con
diciones de vida dramática. 
No obstante, muchos de 
ellos manlllestan su deseo de 
volver en cuanto puedan, 
siendo probable un nuevo 
viaje para el mes de mayo. 

La opinión más generali
zada de los que han vivido 
esta experiencia es que los 
saharauis se han volcado por 
atenderles de la mejor mane
ra posible y, a pesar de su 
extrema pobreza, les han 
orrecido lo mejor de cada 
familia. También han destaca
do la Inmensa alegría que 
supuso el volver a ver a sus 
"hijos saharauis·, a los que la 
mayo n'a encontraron más 

-
Los niños estuvieron en todo momento con los expedicionarios 

delgados que cuando regre
saron desde España; tampo
co les ha pasado por alto las 
muestras de agradecimiento 
de todos los miembros de 
cada familia, no sólo para los 
que se desplazaron, sino 
también para las familias que 
tuvieron niños y niñas del 
Sahara y no participaron en el 
viaje. 

Solidaridad es la palabra 
más usada para definir cómo 
vive este pueblo. Solidaridad 
que tes permite ser felices, 
Incluso más que nosotros, y 
que les ayuda a aguantar las 
condiciones que Impone el 
entorno, mantenIendo una fe 
ciega en la victoria /lnal, que 
les permita ser un pueblo 
libre dentro de su propio 
te~rltorio. Sus carencias son 
Infinitas, pero sIempre se 
preocupan de que sus hués
pedes no lleguen a notarlas. 
Estas cosas, y el tiempo com
partido con tos niños, hace 
que tanto las familias miguel
turreñas como los niños y 
niñas saharauis sientan el 
deseo de volver a encontrar
se lo antes posible. 

(pasa a la pág. 3i 

Los Reyes Magos vendrán a ELEGIDO EL CARTEL 
Miguelturra en la noche del día 5 DEL CARNAVAL '97 

Según comunicacIón recibida en el BIM del 
Embajador de Oriente, el próximo domingo, 5 de 
enero, Sus Majestades Los Reyes Magos vendrán a 
Mlguelturra para traemos su alegría con el mejor 
deseo de felicidad para todos. 

Por tratarse de día festivo, en esta ocasión lle
garán un poco antes que en años anteriores, 
comenzando su Cabalgata a las seis de la tarde, 
siendo su recorrido como sigue: REAL, PLAZA 
CONSTITUCiÓN, CERVANTES, PRADILLO, LEN
TEJUELA, MISE RICORDIA, CARRETAS, ANCHA, 
PAQUITO LEÓN y PLAZA DE ESPAÑA. Al fmal del 
rec;orrldQ, lo Reyes saludarán a los asistentes 
desde el balcón del Ayuntamiento; procediendo 
después a la entrega de juguetes a algunos niños 
en representación del resto. 

Con menor participación que en edicio
nes anteriores, se desarrolló el certamen 
para la elección del Cartel'que dará imagen 
al próx.imo Carnaval. En total se presenta
ron doce obras, provenientes algllnas de 
fuera de nuestra región, resultando elegido 
por unanimidad el cartel titulado "Bodegón 
de Carnaval", cuyo autor es D. Mareelo 
Ruiz-F1ores Fernández. residente en 
Valdepeñas, El premio consíste en un sim
bolo del Carnaval y 100.000 pesetas. y será 
entregado el primer día del Carnaval. en el 
acto del Prtgón, 

El jumdo estaba integrado 'par JuJián 
Pcttl y Antonio Sánchez ·Carrelero. sieado 
el tercer voto del J"rado el resultado de la 
votación popular realizada previamente en 
el Area de Cultura, y en la que parti~iparon 
unas cincuenta pCl'Sonas, ohteniendo ci ca!'
tel ganador algo más del 60% de los votos. 
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1997: 

¡YA SOMOS 9.000! 
No hace mucho, en el periódico 

Lanza,leíamos unas d~claraciones 
del PP de un pueblo de nuestra pro
vincia, en las cuales, los populares, 

PSOE achacaban el descenso del padrón 

en nuestro pueblo es consecuencia también de la 
buena gestión pohlica del Equipo de Gobierno 
Socialista. Sin embargo, sería demasiado pretender 
que el, PP reconociera algo así en Miguelturra, por 
eso nos conformamos con que respete el reconoci
miento que, eso sí, nos hace el puebto en general en 
las sucesivas consultas politicas que se le plantean. 

Efectivamente, el hecho de que nuestro pueblo 
sea el que proporcionalmente más ha crecido de 
toda la provincia, no es fruto de la casualidad ni de la 
improvisación. Desde las instancias politicas munici
pales ha habido que trabajar mucho y bien, para que 
el resto de instancias fructilicaran y todos juntos 
hiciéramos de este pueblo un lugar agradable e inte
resante para vivir. 

y es a ellos, a TODOS, a esos 9.000 miguel turre
ños, a quienes el Grupo Municipal Socialista quere
mos seguir dedicando nuestro humilde esfuerzo polí
tico en pro de nuestro pueblo. Cuando Miguelturra 
está a punto de entrar en ese grupo de pueblos con 
un inmenso futuro, en ese grupo con más de diez mil 
habitantes, ahora que comienza un nuevo año. 
iPARA TODOS UN VENTUROSO 1997t 

GRUPO MUNICIPAL SOCIAL/STA 

DESDE IZQUIERDA UNIDA 
QUEREMOS DESEAR A TODOS 
LOS MIGUELTURREÑOS UNAS 
MUY FELICES Y ENTRAÑABLES 
FIESTAS NAVIDEÑAS, DESE
ANDO QUE EL NUEVO AÑO 

de ese pueblo a la mala gestión de 
quien lo gobernaba. Entre otras cosas, decían que la 
caída de la población era el fruto que el municipio 
estaba recogiendo del mal proyecto politico que el 
equipo de gobierno estaba llevando a cabo en la 
localidad, proyecto al que tildaban de falta de ideas 
innovadoras que crearan lo confianza necesaria en 
el municipio. Terminaba el PP su crilica diciendo que 
el declive de habitantes suponra, entre otras cosas, 
una reducción de las subvenciones que se recibirían 
de otras instituciones. 

Pues bien, en Miguelturra vamos a entrar en 1997 
con i9.000 HABITANTES! Cuando los Socialistas 
comenzamos a gobernar en Miguelturro éramos 
6.976 habitantes; en 1997 habremos sobrepasado 
los 9.000 habitantes, y antes de acabar el sigto, lo 
más probable en esta legislatura, llegaremos a cifra 
mágica de los 10.000 habitantes. 

Miguelturra se ha tenido que dotar de las corres
pondientes infraestructuras urbanísticas, sociales, 
medioambientales, culturales, deportivas, educati
vos ... , paro acoger a lo actual población. Nuevos 
servicios locales que han hecho, están haciendo y 
harán que todos los miguelturreños, los que ya está
bamos aquíy los que han querido acompanarnos en 
la nueva andadura del siglo XXI, vivamos con lo 
máxima dignidad en función de nuestros posibilida
des como pueblo. El trabajo realizado ha hecho posi
ble que asumiéramos este importante crecimiento 
sin carencias graves, sin la indispensable dotación 
de servicios, sin las distorsiones que un crecimiento 
improvisado hubiera provocado y que, más pronto 
que tarde, hubiera llevado a nuestro pueblo a serios 
contratiempos, además de a haber hecho inviable 
este positivo aumento de población. 

1997 VENGA CARGADO 
PARA TODOS OE: TRABAJO, SOLIDARIDAD, PROSPERI
DAD Y FELICIDAD. 

Si aplicáramos el criterio pohlico del PP a la hora 
de valorar el impresionante crecimiento experimen
tado por el padrón de habitantes, en coherencia y 
buena lógica con lo que comentábamos al principio 
el PP no tendría más remedio que admitir, para no 
enlrar en conlradicción, que el aumento del padrón 

EL fUTBOJ.-SALA NO NECESITA 
TELEVISION 

¿Cómo escribir algo sin que nadie se 
moleste? ¿Qué hay que decir para que todos 
estén contentos? iQué cosas más diñ'ciles 
estoy preguntando yo! Hoy en día tiene que 
haber problemas, cn1icas, enfrentamientos, y 
si no los hay nos los inventamos, y esto pasa 
también en nuestro pueblo. y concretamen
te le OC"lre a nuestra Televisión Miguelturra. 
SI hace tiempo os dediqué en un artículo un 
75%. ahora va a ser un 100%, aunque quizás 
no os merezcáis absolutamente nada porque 
pienso que vuestras intenciones no son bue
nas; pero yo, y sobre todo mi asociación de 
fútbol-Sala, nos vamos a quedar muy tran
quilos; si vosotros habéis informado al lector, 
ahora lo voy a hacer yo, Rafael Almagro 
Mora y no Rafael Arenas. 

Hace ya tiempo, más de un año, publi
casteis vuestros proyectos e Intendones en 
ellNFO CABLE DE NM n' 2, 1996, en el cual 
haciais referencia a todas las asociaciones y 
grupos de Mlguelturra, pero el fUtbol-saIa ni 
mencionarlo; yo, como presidente, y en 
representación de nuestra asociación, os 
pregunté que por qué vuestra Indiferencia y 
olvido hacia nosotros; ésta fue mi cnlica: 
¿cual es mi crimen? Coged dicho artículo y 
haber quién dice la verdad. Os voy a decir 
una cosa y no la 0lvide1s: rectificar es de 
sabios y enriquece, quien no aprende de sus 
defectos está condenado a morlr en su Igno
rancia, no seais unos ignorantes. Sois 
Televisión Mlguelturra y pienso que debéis 
aprender el sentido de las reladones y 
comunicaciones que deben existir en un 
pueblo, mal camino lIevais. Nosotros tene
mos erroles y hacemos cosas mal hechas, 
per" públicamente, y creo qu~ personal
mente iamás hemos ctltn:ado a una asO
daclón, y vosotros sois los primeros en crlH
carnos, vuestras lnformadones son desafor
tunadas y jamás os he criticado duramente; 
si tenéis pruebas yo también las tengo. 

Pero por favor no mezcléis unas cosas 

con otras, yo no sé, ni me interesa lo que 
hldsteis por nuestra asociación en el año 94 
o 95, yo sólo sé que en el año 1996 publi
casteis un artfculo donde no exlstfa el fútbol
sala, y yo me quejé y vuelvo a repetiros que 
para vosotros éste ha sido mi crimen. 

Yo no sé ni me preocupa las horas que 
dedica1s a los maratones, pero aparte de que 
éste es otro tema, os he de recordar que 
estos maratones los organiza el Patronato 
Municipal, y nuestra asociación colabora en 
todo lo que puede, colaboración, una lIer
mosa palabra, pero que vosotros ignorais, 
por lo menos para el fútbol-sala, Las pocas 
veces que me habéis pedido colaboración e 
información yo personalmente me he ofreci
do, luego os digo daramente y con maylls
culas que sois unos mentirosos, famás me he 
negado a transmitir con vosotros un ,partido. 

No sois unos meros espectadores-coA1u
nicadores, ¿cómo vals a serto? Hemos juga
do más de 200 partidos en el aRo 1996: ¿a 
cuántos habels ido? No sólo os puedo res
ponder yo, preguntarle a cualquier aIlclona
do, cuando hay fútbol-sala Radie os ve por e~ 
pabellón ¿Cómo pensals que este",os de 
acuerdo con vosotros? 

Desconozco vuestras intendones, peFO si 
lo que queréis es guerra. mirar hacia otro 
lado, y si puede ser fuera de Migllelturra, no 
nos ¡nteresa; ahora si, por el contrallo, que
<éis reladóR 'y CO/Runicaclón, las puertas 
están abiertas, somos fáciles de localizar. No 
sé si responderels a este amculo, pero si lo 
hacéis no lo deJels para muchos años; yo, 
'por supuesto, no os pienso contestar, mi 
Ilnlca intención era y es informar al lector, 
que sepa la verdad, 

El fútbol-sala siempre estará agradecido a 
muchas personas, asociacioRe5 y empresas, 
nos han ayudaC\o y jamaS nos han negado su 
colaboración. pero no puedo decir lo mismo 
de la Televisión Miguelturra: eA et año 1996 
no hemos existido para ellos, me gustaña 
que en el año 1997 todos fuéramos algo 
diferentes, por lo menos intentano; cada dfa 

TAMBIÉN NUESTRO DESEO DE PAZ PARA TODOS, Y 
QUE DE UNA VEZ PARA SIEMPRE DESENMASCAREMOS 
A LOS EMBAUCADORES Y FAlSOS SALVADORES QUE 
CON UNA MANO NOS OFRECEN Y APOYAN LA PAZ, 
MIENTRAS QUE CON LA OTRA AYUDAN, CONSIENTEN Y 
FIRMAN LA VENTA DE ARMAS Y MISILES NUECLEARES, 
ES DECIR, PERMITEN LAS MALDITAS Y CRUELES GUE
RRAS. 

LOS QUE APOSTAMOS DECIDIDAMENTE POR LA PAZ 
Y LA SOLIDARIDAD, HACEMOS NUESTRA AQUELLA 
FRASE TAN HERMOSA DEL DR. LUTHER KING: "LA PAZ 
ES DE AQUELLOS QUE SE ATREVEN A DEFENDERlA". 

debeñamos de ser algo maS, de lo contrario 
podemos llegar a no ser nada. 

TELEVlSION MIGUELTURRA 
RESPONDE (y 11) 

Zanjado el punto publicado en el BIM 
anterior. fectlerdo nuevamente que si impor
tante es la paraticipadón de los medios de 
comunicación locales en la difusión de las 
actividades deportivas, Igual colfesponsablll
dad Infomatlva reciamamos en el dfa a dfa. 
Nuestro Motociub hace esfuef%os considera
bles para consegoir publicidad con la que 
continuar realizando una labor, que sin la 
esponsorizaclón y el buen hacer de sus diri
gentes tendn-a ,los días contados en nuestro 
panorama deportivo. Pero NM no podrá 
RUnca tolerar que la publicidad sea a costa 
de la Imagen pública de esta ennisora ante 
nuestra comunidad. 

Puestos a Informar, NM ha estado pre
sente en el 95% de los acontecimientos que 
el Motociub Super Plkes de Miguelturra ha 
realizado. Todas sus concentradones "mote
(as" lIan llevado una megafonfa gratuita del 
evento que NM ha realizado y produddo en 
sus estudios de una forma desinteresada. 
NM ha despla¡ado camaras fuera del térmi
no munkipaJ en la ultima cORcentradón de 
Motos Antiguas celebrada aquí, y en la que 
fuisteis a Piedrabuena y Porzuna, allf estuvi
mos nosotros, También NM os facilitó una 
cámara para que en vuestros desplazamien
tos pudieseis informarnos de vuestros 
logros. 

El amculo publicado en el BIM número 
46 sale, a mi Juicio, con dos años de retraso, 
puesto que en 1994 a NM le rué Imposible 
desplazar una cámara al Campeonato de 
Velocidad . precisamente por estar emitiendo 
en directo el MlnlmaratóA de ftltbol Sala en 
las Fiestas de septlennbre. 

Para quienes hacemos y vivimos en NM, 
nuestra mayor satisfacción reside en la 

imparcialidad que demostramos en nuestras 
emisiones diarias; el dfa 15 de septiembre 
de 1996 NM estuvo con la Peña adista de 
Miguelturra, con la Virgen de la Estrella, con 
la Petanca y, por supuesto, con el Super 
Plkes de Mlguelturra. 

NM es la única emisora de N Local de 
Castilla La Mancha que ha ofrecido en tan 
sólo 1996 más de 300 horas de transmisio
nes en directo. Las Fiestas de Septiembre 
tuvieron una cobertura local sin precedentes, 
aun cuando la lluvia deslució la mitad de la 
programación festiva. 

Para finalizar, sólo me resta animar a 
cuantos ROS quitan crédito a que sigan más 
detenidamente nuestras emisiones y que nos 
pregunten ante las cámaras si es preciso, 
cuando y de qué manera "discriminamos" 
sus actividades. 

Nuestro archivo estará encantado de 
resolver sus dudas en incógnitas, antes de 
que salgan a la palestra publica a enjuiciar la 
metodologfa Informativa de NM, seguro 
que no miraron si Lanza, Tribuna NE Casti
lla-La Mancha, el BIM o Parroquia en 
Miguelturra fueron a sacarles una foto. Nos 
alaga que estén tan pendientes de nosotros. 

GRACIAS 

Jose Luis Fuentes Sánchez 
Director NM 

El pasado mes de agosto viajamos mi 
esposa y yo a Colombia para adpotar un 
niña. La adopción de niños de origen extran
Jero implica muchos trimites, burocracia y 
paseos. A 10 largo de este camino te das 
cuenta de lo que valen las persoRaS y como, 
de una forma desinteresada, te animan, te 
ayudan y "se mojan". 

Quiero agradecer a Ma,ía Angeles 
Castellanos, a Estrella Rojas y a todo el per
sonal del Centro Social Polivalent.. de 
Miguelturra el Interés que se han romado 
para que nuestra historia haya tenido un Onal 
feliz. Gracias. 

Juan Luis Rodnguez Duque 
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(v¡en~ de la pág. 1) 

una caravana de 73 vehiculos con 
problemas para moverse por el 
desierto argelino. La solidaridad 
de los españoles se mostraba en 
esta gigantesca caravana de ali
mentos. Pero muchos saharauis. 

Desde Miguelturra se aportaron 
8.200 kg. de lentejas y 485.084 
pesetas en las que se incluyen 
ayudas procedentes de Pozuelo. 
Piedrabuena. Torralba. Carrlón. 
Valenzuela y Moral. 

aun agradeciendo la =,..,..,.~~~.,.., 

ayuda económica. desta
caban sobre todo el 
apoyo moral que con su 
presencia todos los espa
ñoles daban a su pueblo. 
'Gracias por venir". repe
tían sin cesar. Unos 800 
españoles conviviendo 
con ellos durante el 
puente de la Constitu
ción. Mlguelturreños en una trplca tienda 

AYURtamlento y trabajadores dan el diRero de la 
retendón de la huelga al Zaire 

El pasado U de didembrela prác
tica totalidad de los fundollarios y 
personal laboral del Aytmtamiento 
secundaron la convoca,toria de los 
sindicatos para efecttlar huelga 
geAeraJ por la congel'adón salarial y 
la negativa del Gobierno a respetar 
los aCllerdos alcanzados con la 
Administraci6A en el año 1994, lo 
que ha producido IIna pérdida de 
más de 10 puntos eA el sala,rio del 
colectivo en los últimos años. 

Por otro lado, los servicios míni
mos fijados por la empresa fueron 

respetados en su totalidad, desarro
llándose la jornada sin ningún inci
dente. 

La Corporación Municipal en 
Pleno aceptó la propuesta conjunta 
de los representantes sindicales de 
los traba jadores municipales y del 
gr~po socialista, de destinar las can
tidades retenidas al personal por la I 

huelga, a ayuda,r a los habitantes I 

de los países africanos de los I 

Grandes lagos, dinero que deriva
rán a través del Consejo loca'¡ de 
Solidaridad. 

Los niños han participado asiduamente 

El teatro, la música y el cine han 
sido los pri,ncipales protagonistas de la 
programación presentada desde el 
Área de Cultura para el último tramo 
del año, coincidente en gran parte 
con las vacaciones de Navidad. 

El grupo de teatro Nómadas, de 
Ciudad Real, abrió el telón el pasado 
29 de noviembre, para representar la 
obra "Cuando vuelve el pasado", una 
actividad patrocinada por la 
Universidad Populor y en la que cola
boró el Instituto «Campo de 
Calatravan, al ser sus alumnos los des
tiñatarios de esta obra, programando 
los profesores del área de lengua,je y 
literatura actividades complementarias 
de tipo docente. Por cierto, que cabe 

destacar, y al mismo tiempo 
agradecer, la colaboración de 
profesores y el propio direc
tor del centro para que el 
acto resultara exitoso, a lo 
que contribuyeron la inmen
sa mayoría de los jóvenes 
asistentes, manteniendo un 
comportamiento admirable. 

la conferencia taurina del 
día S, organizada por la peña 
Capote de Oro, fue el prólo
go para la programación 
especial de Navidad, que se 
abrió con una proyección de 

cine para los más pequeños, a la que 
asistieron más de 200 chavales. El cine 
se completó con otra proyección para 
estos mismos pequeños, seguida de 
otra para los más mayorcitos. 

El grupo Capitano de Albacete 
puso en escena la obra «Don Juan 
Tenorioll, a la que siguió las actuacio
nes musicales a cargo de la coral 
Euridice de Herencia y la del lIT río 
Aquilicell, uno de cuyos componen
tes, Francisco Javier Nieto, es churrie
go de pura cepa. 

El programa se verá completado 
con la presentación de un grupo de 
teatro intuitivo, «Ditiram bo de 
Dionisosll, cuyo director es el también 
churriego Juan Carlos Medina. 

La peña Capote de Oro entregó sus premios taurinos 

Como viene siendo habitual en 105 

últimos años. en 105 primeros días de 
diciembre la peña taurina Capote de 
Oro de la localidad. procede a la 
entrega de premios a los triunfadores 
de la feria miguelturreña. para lo cual 
viene organizando una conferencia
coloquio. a la que asisten numerosos 
aficionados. 

El día 5 tuvo lugar esta edición. 
contando para el acto con una figura 
del periodismo taurino. don Cecillo 
López Pardor. crítico del arte de 
cúchares para la Agencia EFE y Radio 

Nacional de España. además de otros 
medios de comunicación de la pro
vincia. 

La Casa de Cultura registró una 
buena entrada. encontrándose entre 
el público diversas personalidades 
amantes de la fiesta. como ganade
ros renombradOli. representantes de 
los medios de comunicación. además 
de varios concejales miguelturreños; 
mientras que en la mesa presidencial. 
además del conferenciante. se situa
ban el alcalde. Román Rivero; el pre
sidente de la peña. Francisco Molina; 

la reina de la fiestas. Estrella Cruz; el 
concejai de Bienestar Social. Joaquín 
Gonzalez; el empresario taurino. 
Antonio Alegre. y el triunfador de la 
feria. Tomás Sánchez. 

Tras la conferencia. titulada 
"Panorámica de una temporada exito
sa en la provincia de Ciudad Real". se 
pasó a un animado coloquio entre el 
público y los integrantes de la mesa. 
tocándose diferentes temas. como el 
tocante a las reses bravas o la 
insistente petición a la primera auto
ridad local para la construcción de 

una plaza de toros en nuestro pue
blo. 

A continuación se hizo entrega de 
los premios de la Feria de 
Miguelturra. El primero en recoger su 
premio tendría que haber sido 
Valentín Cuevas. Como el torero 
manchego se encuentra haciendo las 
Américas. recogió el premio su 
mujer. Mercedes. Cuevas recibió un 
galardón especial por el buen par de 
banderlllas famoso. que le ha hecho 
acreedor de muchos trofeos de la 
Feria de San Isidro. También recibió 
un premio especial el becerrlsta alca
zareño Ambal Ruiz por su salida a 
hombros en Las Ventas en el mes de 
agosto. El novillero valenciano. 
Tomás Sánchez. recibió los premios a 
la mejor estocada y al triunfador de la 
Feria; Genaro Ten. el trofeo al mejor 
rejoneador; Ignacio Sánchez. al mejor 
puyazo; Félix Jesús Rodríguez. al 
mejor par de banderillas. y por ulti
mo. Cecillo López Pastor recibió una 
placa por su labor periodística en el 
mundo de los toros .durante varias 
décadas. También fue premiado el 
diario La Tribuna. 

La Jornada terminó con una Invita
ción a todos los asistentes a un vino 
español en un conocido restaurante 
local. 
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ACTA DEL CONSEJO LOCAL DE SOLIDARIDAD 
11 de diciembre de 1996 

1. Por unanimi dad fue aprobada el acta de la sesión 
celebrada el día 22 de octubre. 

2. Estado de cuentas. 
Previo informe del estado de gastos con cargo al 

capítulo ¡resupuestario del 0,7% por impone de 
1.164.87 ptas., y dado que el importe de esta parri 
da es superi or a esta cantidad, quedaron pendientes 
de adjudI car ay udas por valor de 1.010.126 ptas. 

3. Adjudicación ayudas 1996. 
Tras debatir las di sti ntas peticiones de ayudas. los 

miembros del Consejo acordaron conceder y adjudi
car las siguientes: 

al A Cáritas: 350.000 ptas. 
b) A Cruz Roja: 350.000 
e) A Paz y Desarrollo, para Cuba: 250.000 ptas. 
d) A la campaña de Unicef, Eduplay y Caja Rural: 

60.000 ptas. 

4. Propuesta de Actividades_ 
Se propuso la posibilidad de instalar una especie 

de «huchas» en las elltidades bancarias locales, para 
recaudar voluntariamellte monedas que caducan en 
1996, y destinar lo recaudado a la región de los 
Grandes Lagos. 

S. Campaña lentejas para el Sabara. 
Se informó de la campaña de recogida de lentejas 

realizada en Miguelturra. 

6. Ruegos y Preguntas. 
En este punto sólo se hizo cOflStar que se ha cons

tituido la Asociación Local de Amigos del Pueblo 
Saharaui, por lo que sería conveniellte hubiera un 
miembro de dicha Asociación en el Consejo, a lo 
cual nO hay ningún inconveniente. 

TERMALISMO SOCIAL (Balnearios) 
El Instituto de Servicios Sociales (INSERSO) ha convocado 65.000 plazas para participar en el Programa de I 

Termallsmo Social a desarrollar durante el año 1997. 
Las fechas de presentación de solicitudes serán las siguientes: 
. Hasta el 16 de enero de 1997 para participar en los turnos de febrero a agosto . 
. Hasta el 16 de mayo de 1997 para quienes deseen participar durante los meses de septiembre a diciem
bre. 
De los precios de las plazas. asf como de los balnearios y requisitos de los beneftclarlos. podrán Informar

se en el Centro Social Polivalente de la localidad. 

CURSO DE AYUDA A DOMICILIO 
Durante los pasados meses de noviembre y diciembre han tenido lugar, en el Centro Social de la localidad, 

dos cursos para formar Auxilia-res del Servicio de Ayuda a domiciHo. con una asistencia de 57 personas en total. 
La duración de cada uno de ellos ha sido de 20 horas y se han Iratado temas psicológicos, médicos. aspec

.tos sociales, rehabililaciones, etc. 

PROGRRMR DE TURISMO SOCIRL 
Este programa va destinado a asociaciones de mayores, hogares de jubilados e instilUciones, con el fin de que pue

dan ,, \~i.\a, \\lsarc~ de interés turh.t1co nacionaL 
Podró n parJ ic ipar en esta actividad todos los ciudadanos de Castilla-La Mancha que tengan 65 años, así como los 

pensionistas de cualquier edad. 
También podrán benefi ciarse los cónyuges de aquella.< personas que reúnan los requisitos anteriores. 
LOS destinos serán a las costas española.s de la Península. así como Mallorca. 

--r-1'1"1¡ Cursos para minusválidos físicos 
Ha sido aprobada, por la Dirección 

General del INSERSO, la formación a 
minusválidos físicos, durante el año 
\997. Los cursos serán impartidos en el 
Centro de Minusválidos Físicos de 
Lardero (La Rioja). El comienzo será 

en enero, y todos los alumnos que lo 
deseen tendrán la formación, trata
miento y atenciones de residente gra
tuito. 

Para más información, pasad por el 
CENTRO SOCIAL. 

OFICINA DE INFORMACION AL CONSUMIDOR 
Las revisiones de las instalaciones 
de gas 

En ",I,dón COIl bs COJISUltas efectuadas en el 
OMlC oon JJJOIivo de las ",visiones de gas but>no que 
se eslán realizando en muchos domicilios. y de acuellkl 
con el Real DecreIO 1085192 de 11 d. septiembre, se 
informa: 
, El pmpietario de 1, inslatación de gas es el responsa· 

ble del peñecto eslado de éSIa. esnlado obligado a 
TtVis4rlo cadil cinco años. 

, La emp1tS3sunúnislIadom liene la obligación de noti· 
ficar a los usttarios cuándo debe efecluar esla ",vi
SiÓlt. 

, La Itvisión de la instalación de gas la podrá 
bactr CIiaIquier empresa o inslat,dor .otoriado 

A U l A o [ 

por 1, Delegación Provincial de lnduSlri, y Tmbajo. 
, Una vez lt'Iisada la inscalación. le debema "ped~ el 

correspondiente certificado de idoneidad. asi como 
faclum en 1, que se especiflque claramente las acma
ciones efectuadas y los precios correspondientes. 

Las rebajas 

De acu.roo coh la Ley 7/96 de Ordenación del 
Comercio Minorista, se entiende que eAiste ~enla .. 
rtbajDS, cuando los 3Jlículos objelo de bs mismas se 
afellan en el mismo establecimienlO en el que se ejerce 
habiiUalmente 1, attlvidad oomereiil. aun precio infe
rior al fijado antes de dicha venJa. 
• Las ventas en rebajas sólo podrán lener lugar en dos 

tempo¡adas anuales: una al plillCipio de alio Y la otr.l 

en lomo " periodo de v.caciooes de verano. 
, La mió. de cada periodo de Jebaja. seJi oomo 

mínimo de un' semana y como máximo de dos 
meses, de acuemo con la decisión de cada COI1l<f

ciante. dentro de las fechas conCRtas que fija la 
Cllmunidud >\u¡ónomJ. 

I Lo!> artículos ohjclo de venta en rt'bajas dchtdn hJlx'r 
estado incluidos con ",~.olÍ<iaIl. ) dtJIao~ el pl,ao 
mínimo de WI mes. en la ofelta babiiUal de veJUal.. y 
no podrán baber sido objeto de pJictica de promo
ción alguna en el cuno del mes que preceda a la 
fecha de inicio de la ~enla en ",bajas. 

, Especi~mente queda prohibido ofertar <0100 rebaja
dos 3Jlículos deterioJados . 

M E O I O AMBIENTE 
Nuestra tarea es dar un servicio integral sobre cualquier 

aspecto relacionado con el Medio Ambiente. infonnaci6n 
general, divulgación. labores de conservación de la Naturaleza, 
acciones formalivas. ete .. pero sobre todo me gustaría destacar 
tres aspectos muy concretos: la creación en el seno del Aula de 
la primera Escuela de Animación sociocultural y Educación 
Ambiental de nuestra región, lo que permitirá reahzar acciones 
formativas con expedición de titulaciune, oficiale5; creación 
del PIMA (Punto municipal de informarión sobre Medio 
Ambiente). un servicio de información general sobre Medio 

Ambiente infonnatizado. con acceso a INTERNET, RED 
QUERCUS y ECOREO, estas dos ultimas son redes telemáti
t:as sobre medio ambiente. donde disponemos de inlormat:ión 
de primera mano sobre este campo y que se pone u Jisposición 
de cualquier persona interesada; y por ólrimo, hemos e¡eado 
SADEN. un Club de amigos/as .\Obre deporte-aventura. donde 
practicar deportes integrados en la Naturaleza. 

Podéis encontramos en el antiguo matadero municipal, a 
partir de las ocho de la tarde, y si tenéis alguna curiosidad, 
nuestro teléfono es el 24 22 56. 

ENERO 1997 

PUBLICAMOS sus FOTeS 

Volvemos con la música. Para completar la serie de Ramón 
Arévalo Alcacer, traemos estas dos nuevas fotos. Aquí varios 
componentes de la Banda -Cándido, Ramón, Marcelino y 
'Manolo- posan en el pretil en "estado de revistan. Les acompaña 
Segundo, que parece Intentar cogerle el ta"aco al propio Ramón. 

El ocho de mayo de 1949, la Banda Municipal desfila, junto a 
las típicas banderas gremiales, en la procesión del Stmo. 
Cristo a su paso desde la calle La Legión (hoy Miguel 
Astilleros) a la Plaza de la Iglesia. 

• 

i 
Parece obligatorio Ilacer la escena en las fotos de la mili. En 
ésta, el "asaltado" sólo puede dar el 'cbusco" como botín. 
Era el año 1950, cuando Hlglnlo Muñoz, Manuel García y Félix 
Naranjo se hicieron esta Instantánea en Hoyo de Manzanares 
(Madrid). 

Nuestra habitual colaboradora, Teresa Nieto, nos dejó esta 
preciosa foto, perteneciente a Apolonla Sánchez, en la que 
está su madre (primera por la derecha, sentada). Son una cua
drilla d! segadoras acompañadas por el capataz, "el Gachas", 
en el ano 191 8. 
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Creada la Asociación local de Protección Civil 
El Pleno celebrado el día 3 de diciembre aprobó por una

nimidad el Reglamento de la Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil en nuestro pueblo, por lo que se puede decir 
que, con ello, se constituye de forma olicial este colectivo, 
en el que, hasta el momento, se han asociado unas 25 perso
nas de la localidad. 

Por ello, todas aquellas personas que tengan el deseo de 
pertenecer a este colectivo pueden pasarse por la oficina de 
Información del Ayuntamiento, en donde les podrán dar más 
detalles, e incluso inscribirles de forma directa. En tal caso 
se deberán aportar cuatro fotografías de carnet y fotocopia 
del DNI. 

Ricardo lópez, un miguelturreño 
que triunfa en el Kárate 

En el úllimo número 
de la revista Castilla-La 
Mancha, editado por 
la Junta de Comu
nidades, un joven chu
rriego ocupaba lugar 
destacado denlro del 
artículo titutado 'Pro
mesas del presente, 
figuras del futuro". Un 
lugar bien merecido 
gracias a la obtención 
recientemente del Sub
campeonato de Espa
ña de Kórate en cate
goría infantil; una meta 
a la que ha llegado trabajando dura desde que empezó 
practicando este deporte cuando tenia cinco af'los. 

El artículo hace un repaso a los j6venes de nuestra 
comunidad que, a sus pocos años, empiezan a, destacar 
en diferentes disciplinas deportivas. 

~I (. D. la ~Itrella, una le~un~a tempora~a exitola 
El C. D. la Estrella cumple 

su segunda temporada en la 
segunda división auton6miGl. El 
equipo, fundado por ladislao 
Lópe, ústellanos, que ha vuel
to a surgir tras ro años de 
letargo, y Iras de tener una pri
mera temporada pésima, la 
actual 96-97 ha comeozado con 
buen pie, haciéndose notar las 
renovaciones del conjunto de 
Lópe, ústellanos, desde el 
entrenador hasta la incorpora
ción de nuevos jugadores, como 
Pareja, Costoso, Jesús, etc., que 
le están dando un nuevo impul
so al equipo, ocupando, hasta 
esta primera vuelta, la séptima 
posición en la tabla clasificato
ria, con 14 puntos, a falta del 
encuentro que debe cerrar esta 
primera vuelta contra El 
Luciana. 

Un nuevo entrenador, Julián 

del Amo, procedente de 
Madrid, que ha sido el sustituto 
de Ángel Diéguez, le está dando 
nuevos aires al equipo, y pese a 
los horarios tempraneros de los 
entrenamientos, que se realizan 
tres dlas por semana, los juga
dores Iratan de no faltar, aun
que algunos por motivos tabo
rales asistan menos horas. 

Buena temporada la que 
está reailzando el e D. la 
Estreila, que paso a paso está 
esalando peldaños y que dese
amos que la segunda vuelta sea 
tan fructifera como la primera, 
y quién sabe si no nos da la sor
presa. Su presidente, en nombre 
del Club, quiere felicitar a 
todos los miguelturreños y 
desearles ante todo que el pró
ximo año venidero llene a todos 
de satisfacción. 

Paco Nieto 

ENERO 1997 

lXtunl~n del Vatr~naw de h,~11eI a ~adrld 

Con motivo de la 
disputa del último partido 
de la liguilla clasificatoria 
del Campeonato de Euro
pa de Baloncesto, el Pa
tronato Municipat de De
portes, en colaboración 
con el Club Alucal, organi
zó un viaje para presen
ciar este encuentro, que 
enlrentó a los equipas del 
ULM de Alemania y el Real 

Madrid, terminando el 
partido con una victoria 
del equipo blanco por 20 
puntos de diferencia, lo 
que le dejó en el primer 
puesto de la clasificación 
en esta fase. 

senciar un partido de élite, 
can figuras del calibre de 
Artankas o Bodiroga, en un 
marco tan impresionante 
como el pabellón de lo 
Comunidad de Madrid. 

que el coste total. Incluida 
desplazamiento y 'tentem
pié'. fue de 1.500 ptas. 

El encuentro fue televi
sado par la segunda. por 
lo que en varias tomas se 
pudo ver a la excursión 
chulriega, incluida la pan
carta de la peña de 
MIguelturra. que se colo
có detrás de una de Jos 
canastas. 

Pero lo más importante 
no fue el resultado en sí. 
sino la oportunidad que 
tuVieron los amantes de 
este bello deporte de pre-

Gracias a [as gestiones 
del representante del Club 
Alucal. se dispuso de una 
muy buena entrada, a pie 
de pista, y con un precio 
superrebajado, de modo 

Adjudicación del Kiosko-Bar de la Pista Municipal 
Por la presente se convoca la 

adjudicación de los Servicios de Pista 
Municipal, a los que las personas 
interesadas deberán presentar oferta 
con las siguientes condiciones: 

1') Para la adjudicación del 
Kiosko-Bar. los Interesados tendrán 

por las temporadas de verano 
correspondientes a los años 97 y 98. 
que duraría desde el 1 de junio al 30 
de septiembre. 

3') Los Interesados tendrán la 
obllgadón del mantenimiento, 
custodia y limpieza del recinto, así 

que presentar una oferta mfnima en como de los aseos, que se man ... 
metalico de 800.000 ptas. (reparti- tendrán ableltos. 
das en dos pagos al comienzo de 4') La ornamenta~lón será por 
cada temporada), depositando una cuenta del AyuntarnJento. El culda
fianza de 200.000 ptas. o aval ban- do de las plantas durante la tem
cario. porada será por cuenta del adJudl-

Se tendrán en cuenta las mejoras catarlo, 
en la realizaclón del, proyecto por el Si para beReflclo del Klosko"Bar el 
adjudicatario, actuaciones que se adjudicatario quisiera hacer alguna 
pretendan realiUr, mejora en metali- reforma del entorno, se tendrfa que 
ca o actividades culturales, y la pro- ceñir siempre a las directrices del 

mesas en el interior del recinto. 
S') Durante la semana de fiestas, 

as; como cuando el Ayuntamiento 
crea oportuno realizar actos en el 
recinto, estará condicionado al hora
rio que prescriba este Ayuntamiento. 

6') El horario de cierre se debe 
ceñir al que marque la Ley de esta
blecimientos públicos de Ordenan
zas Municipales. 

7') El Ayuntamiento se reserva el 
derecho de rescindir el contrato con 
el adjudicatario en el momento que 
se Incumpla cualquier cláusula de 
esta adjudicación. 

8') Las ofertas deberán tener 

1 I , I 'f feslonaldad del ofertante. Ayuntamiento, con el permiso pre-

Cam,eonato ~e Yolel~ol, ~e ,,,mera ~IYlllon 2') La duración del contrato será vio. así como para la distribución de 

entrada en este Ayuntamiento en 
sobre cerrado antes de la t 4.00 
horas del día 20 de enero de 1997. 

Los equipos de la Asociación de MigueILurra continúaa en su línea 
habitual en la categoría de plata delvuleibol nacional. Las chicas maatie
nen un nivel más que aceptable, nivelando v~torias y derrotas, los cbicos 
tienen menos suerte, y nunca mejor dicho, ya que algunos partidos los haa 
perdido en los últimos instantes teniéndolo todo en contra; a veces. basta los 
árbitros. Con todo, abundan las derrotas en este tramo de la compe~ci6n, 
aunque sus partidos se resuelven con marcadores muy ajuslados. 

Los últimos resultados obtenidos por ambos equipus baa sido los 
siguientes: 

FEMENlNO: 

MASCULINO: 

Getafe V. B.: 1 
A. D. V. Miguelturra: O 
V. A. Toledo: 1 

C. V. Salesiaaos Atocha: J 
A. D. V. Miguelturra: O 
V. A. Toledo: 1 

A. D. V. MiguellOrra: 3 
C. V. Majadahonda: 3 
A. D. V. Miguelturra: 3 

A. O .V. Miguelturra: O 
L. A. E. Rivas: 3 
A. D. V. Miguelturra: 3 

en el registro del Ayunt~miento. 

)¡~ue ae(jen~o el numero ~e cononle~ ce ~on~re Nuovo promio do la lotorfa QR MiguQlturra 
Cada cierto liempo, la 

Hermandad de Donantes de 
Ciudad Real visita nuestra 
localidad al objeto de fecJa
mar la colaboración de los 
muchas donantes que ~ay en 
Miguelturra. y cada afta. a 
medida que crece la pobla
ción. se incremenla el nú mero 
de personas que, de forma 
desinteresada y anónima. 
dan su sangre paro ayudar a 
aquellos que la necesitan. Al 
fin y al cabo, sólo en pocas 
horas nuestro cuerpo la vuel-

ve a recuperar sin problema 
alguna. y sólo por lo que 
cuesta un pinchazo se sabe 
que incluso salvamos alguna 
vida. 

El día 2 de diciembre fue
ron 136 las· extracciones 1Je 
sangre llevadas a cabo en el 
salón de ocios del Ayun
tamiento. de las que 14 fue
ron de nuevos donantes. 
habiéndose rechazado aIras 
20 personas por no reunir las 
condiciones en el momento 
de la extracción. 

al"itu hUt'" (101'0, Mi~lU·I
turra ('ra 1'{)Il(lI'iJo COUlO I'l 
pllf'blo di' los I'urum··wrs y dI' 
la "Ihrr!' Canin'. Ahoru Iu 
~Ul'rtl' no. .. fOStó. )¡uI'iI'Jou)"luUlc .... 
sos pur los ntmli'r~ pn'mios 
d,' la ll.ltcr(a: "11 lo, últiRlOs 
lineo ailos .. hosta un lf)tul de 
l~llll1ro ~1t'tllulr:o pr,·mios. han 
sido Yc>rlllirlos PM la mhnillis
tru';l!n 1lllÍl'n rl" '11 ll .. ulidml. 

Fl tíhilUO SI" produjo ,4 
PlL"'4U{O jm'vl's, 5 dI' dÜ'i"Ill
hr,', t'uando ('ay() ,·1 prinu'f 

[I! '(' rnio ,It'}a LOlt'r(u Nal'Íoual. 
[\ mlulI'fI) 54.952 hizo .Ii,·? 
IllU'V():-i millonaria:,>, ,'on J1n~
mios Ill~ :-;t'i. .. miUOIu>:o;. al d,:"i-
nm. 

Tt<Hlu tostc' "Humlo di' ¡mu
lla hmlf' '1\011' Ju nrlIlliui."rrUI;óu 
di' MigUl~lturra , "'a 1'6UlO 
mtu'ha ~I'ntl' di" nu'm virIlI' a 
tlUl':'tro plll'hlo u ndlluirir 1011'
rfu. hllulmnl'IIIi.llm, 'ufI: ('n los 
~()t1I'iIS l'l-ipl't·iull·S. 

E.-,;p¡·f(·Ulns IJ\lI' sigu lu 
~UI·nl·. 

~--------~~--====------~~~~-~.=-=-----
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VI. 'EL SISTEMA DE ENCOMIENDAS EN MIGUELTURRA 

No sólo en la edad Media, sino también a lo largo de los pos
teriores siglos hasta la desaparición de tas Ordenes Militares, 
serán varias las Encomiendas que figurarán directa o indirecta
mente relacionadas con el gobiemo y administración de impues
tos en la Villa de MigueUurra. Si dejamos a un lado a aquellas 
encomiendas como la Clavería que únicamente tendrá en 
nuestro pueblo privilegios muy concretos y sin incidencia real en 
las estructura sociopolrtlca de la población, dos serán las enco
miendas que deben ser estudiadas para conocer atgo más 
sobre MigueUurra en la Edad Media. Nos relerimos a las enco
miendas de La Membrilla y El Pozuelo. No obslanle, tampoco 
querernos dejar de analizar la probleR'láUca en tomo a la exis
tencia o no de una encomienda propia de la villa de Miguelturra, 
aspecto este último que creemos preciso aclarar antes de pro
fundizar en estos temas. 

VI. 1. ¿EXISTIO LA ENCOMIENDA 'De: MIGUELTURRA? 

Las alusiones de los privilegios 
Un asunto oscuro que rodea a la Edad Media de nuestro 

pueblo es el que se nos plantea en torno a la existencia o no de 
una Encomienda propia de la villa de Miguelturra. DeduclR'lOS 
tanto de la Carta Puebla de 1230 como de la posterior amplia
ción que acabamos de analizar, que antes del año de su con
cesión (1368) existió esta susodicha Encomienda, o al menos 
un comendador en cuya jurisdicción se incluía la villa de 
MigueUurra. Ambos privilegios lo reflejan del siguiente modo: 

A) Carta Puebla (1230): 
.... E otorgámosle sus fueros, esto es a saber. Alcaldes que 

jusguen fasta un maravedi e de un maravedi adelante que se 
alcen a su Comendador ( ... ) e el Comendador de la posesión 
dello con consexo de los hombres buenos dellugar. ... ' 

B) Ampliación (1368): 
.... E OTRO SI, que nos e nuestra Orden, nin Jos Maestres, 

e Orden que después de nos vinieren a la dicha Orden, Que non 
pongamos, nI nunca sea ypueslo, Comandador ni afcayde en el 
dicho Lugar de Migue/turra, ni en sus términos, en ninguno nin 
algun tiempo que sea. ( ... ) E OTRO SI, retenemos en nos los 
fondos que hobiere en e dicho Lugar. el derecho del/os, e el píe 
de altar, e el ca9adoner. e lo mostrenco, e las Serenas de la 
Orden, con todas las otras cosas que fasta aqui eran, e perte
necien a los Comendadores que han sido. en el dicho Lugar de 
Miguelturra: Para que nos hagamos del/os. lo que nuestra mer
ced fuere ... '" 

Los documentos reflejan claramente la pertenencia de 
MigueltuA'a, hasta 1368. a una Encomienda, aunque no Indica 
cuál. La primera hipótesis con la que trabajamos, y la que han 
venido manteniendo durante muchos años cronistas como 
Inocente Hervás, Manuel Corchado y nuestro paisano Mariano 
Mondéjar, fue, efectivamente, la existencia de esta Encomienda 
de MigueUurra. y asl pareceria lógico afirmar. pues la documen
tación sólo nos Indica: ./os Comendadores que han sido en el 
dicho lugar de Miguelturra •. No obstante. no es menos cierto 
que esta afirmación no Implica que éstos Comendadores lo fue
ran exclusivamente de Miguelturra. 

Nuestro afán por aclarar estas cuestiones nos hizo indagar 
en todas las fuentes, tanto bibliográficas como histÓficas, que 
nos pudieran arrojar algo de luz al respecto. Confolme avanza
mos en la investigación, en ningún momento hemos encontrado 
documentación alguna que nos hable de la encomienda de 
Miguelturra. Únicamente Corcharo Soriano' se afana en darla 
por desaparecida con la única base histórico-documental que la 
ofrecida por la propia Carta Puebla. 

En este sentido, las investigaciones de Carlos de Ayala 
Martlner nos indican que la consolidación realenga en Villa 
Real aceleró el propósito de potenciar un nutrido collar de nue
vas encomiendas en torno a Villa Real, encargadas de neutrali
zar los previsibles efectos anteseñoriales de la puebla alfonsia
na. Encomiendas como los previsibles efectos anteseñoRales 
de la puebla alfonsiana. Encomiendas como la de Daimiel, 
Torroba, La Membrilla y Bolaños, por e~ este, son claros expo
nentes de ello. ¿Por qué no se menciona la de Miguelturra? El 
autor, que ha estudiado estas cuestiones a fondo, nunca habla
rá de Miguelturra como encomienda. sino como un poblado 
más. 

Al mismo tiempo. J. Miguel Mendoza Garrido', que ha estu
diado minuciosamente et sistema de encomiendas de la Orden 
de Calalrava en la' época en que fue concedida la Carta Puebla 
de Miguelturra, nos indica que estas encomiendas son escasas 
y muchas de ellas no docuFRentadas o basadas en un apoyo 
documental. cuando menos, no del todo firme. En cualquier 
caso. no nos documenta ninguna 'Encomienda circunscrita a 
Miguelturra o, al menos, con esa denominación. 

Por último, Rades y Andrada'. en la relación de encomiendas 

que expresa en su .Chronlca», en 'las cuales figuran tanto las 
existentes corno las desaparecidas, no se menciona tampoco 
ninguna encomienda propia de Miguelturra. 

Como consecuencia, y todos los Indicios nos conducen a 
pensar que la susodicha Encomienda no seria la de Miguelturra, 
que nunca habría existido. y que la Encomienda mencionada en 
la propia Carta Puebla y la posterior ampliación seria la 
Encomienda de La Membrilla. mencionada por todos los inves
tigadores de la época. e incluso la propia Crónica de Rades. 

Resumiendo, diremos que la hipótesis que mantenemos en 
nuestras investigaciones es la siguiente: la Encomienda a la 
que estuvo circunscrita la puebla de Miguelturra sería la de La 
Membrílla, una de las más antiguas de las cleadas por la Orden 
de catatrava, que desaparecía con la concesión de la amplia
ción del privilegio de Miguelturra en 1368. 

Pese a todo, consideraR'los necesario profundizar breve
mente en este fenómeno de las Encomiendas para entender un 
poco más de lo que estamos hablando. 

VI. 2. BREVE RESEÑA ACERCA DE LAS PRIMERAS 
ENCOMIENDAS DE LA ORDEN 

Desde el punto de vista de las Ordenes Militares y, en nues
tro caso, la de catatrava. las EncoA'liendas fueron las dignida
des o temtorios con lentas tanto en dinero como en tierras y edi
flcios que los Maestles daban a algunos de sus Caballeros para 
el buen gobierno y administración del territorio de la Orden, a 
modo de merced, y con el objetiVo originario de lepoblar el terri
torio. Además de la merced vitalicia a los llamados 
Comendadores, que contenía el cobro y gestión de determina
dos impuestos del territorio asignado, éstos tendrán la obliga
ción de reglamentar la vida y trabajo de las personas que habi
tan en los municipios que cayeran en su jurisdicción. con atri
buciones sobre el gobierno municipal. 

En las definiciones de 1468. cuando el entramado comen
datario está ya sólidamente asentado. se establecen una serie 
de normas relativas al modo en que han de darse las enco
miendas. En primer lugar. señalan que deben ser concedidas a 
_los comendadores antiguos oÍ que las mérzC9.n_. Además, no 
podla concederse más de una a cada caballero, salvo si .... la 
uWidad de la Orden otra cosa no requiera. o la generosidad de 
la persona ..... esto es. en caso de que fue manifiesto que las 
rentas de alguna encomienda eran insulicientes para el mante
nimiento del caballero o si éste era de categorla tal que necesi
taba mayores ingresos. Cuando quedaba alguna encomienda 
vacante el Maestre debla poner administradores. designados 
por los miembros más antiguos de la Orden. hasta que fuera 
concedida a otro caballero'. 

No puede señalarse con exactitud en qué momento se efec
tuó la división del territorio en encomiendas, ya que las fuentes 
son muy oscuras en ese sentido; Rades', Opina que esta forma 
de organización existía ya en 1180, basándose en que en el 
fuero de Zorita, dado en abril de 1180. al igual que ocurrirá en el 
caso de Miguelturra 50 años después. se contiene una comple
ta relación de comendadores. Por tanto. la cronología del esta
blecimiento dela red de encomiendas de la Orden de Calatrava 
no es anteRor al gobierno del tercer maestre don Martín Pérez 
de Siones (1170-1182). 

Por este y otros documentos, sabemos que las primeras en 
crearse, dentro del entramado instiLucional creado por la Orden 
en el, Campo de Calatrava. fueron las de Benavente, Caracuel y 
Guadaleza, entre 1170 y 1284. aunque según nuestros estudios 
nos atreverlamos a añadir una más, la de La Membrilla. que 
hemos creido localizar en el lugar conocido como Campo de la 
Membrilla, en la zona donde se coinciden los actuales términos 
municipales de Miguelturra. Pozuelo, Torralba y Almagro'. 

VI. 3. LA FIGURA DEL COMENDADOR EN LOS 
PRIVilEGIOS DE MIGUELlllRRA 

Al hablar de los supuestos comendadores que gonernaron 
nuestra población. constatamos una evidente contradicción, ya 
que ambos priVilegios se establecen perspectivas muy distintas 
respecto a la dependencia miguelturreña de una encomienda. 

A) La Carta Puebla define la presencia de un Comendador 
En la Carta Puebla (1230) se nos hablar del comendador en 

los siguientes términos: -e otorgamosle sus fueros, esto es a 
saber, Alcaldes que ju¡guen fasta un maravedl e de un marave
di adelante que se alcen a su Comendador e quien se no 
pagare del juicio de su Comendador, que se ·alce a fuero de 
Calallava la Viexa .. . " . Es decir, la institución comendataria está 
firmemente asentada e~ el entramado sociopolítico y judicial de 
la nueva puebla. As( mismo, !IIás adelante se vuelve a indicar: 
.EI cava/lero de Miguelturra a de poner dos aranzadas de viña, 
e el peon una aranzada. e todo cavallero e peon que fasta un 
año no lo tuviere puesto pierda la heredad. e el Comendador 
de la posesi6n dello con consexo de los hombres buenos del 
lugar. .... 

ENERO 1997 

Por todo lo señalado, parece claro que con la concesión de 
la Carta Puebla en 1230 Miguelturra se encuentra circunscrita a 
un Comendador que no menciona. pero que claramente se defi
ne como la más alla autoridad de la Villa e Intermediaria entre 
la población y la institución Maestral. 

B) La Ampliación de fueros en 1368 anula la presencia 
comendataria 

Curiosamente, la contradicción la constatamos al releer el 
privilegio de ampliación concedido en 1368. Tres son las nota
bles diferencias que en sentido hemos localizado: 

1') Frente a la Carta Puebla que sitúa al Comendador como 
la máXima autoridad de la Villa, la ampliación de 1368 anula 
dicha autoridad y la hace recaer en ta misma figura del Maestre 
de la Orden. 

.... que non pongamos, ni nunca sea y puesto. Comendador 
ni alcayde en el dicho Lugar de Miguelturra. ni en sus terminos. 
en ninguno nin algun tiempo que sea. E a nuestra merced, e 
voluntad es; que sea nuestra Camara e de todos los otros 
Maestres que despues de nos vinieren a la dicha Orden ... » 

2") La designación de los cargos públicos que en 1230 son 
elegidos por el Comendador pasan a ser nombrados por el 
Maestre. 

./; OTRO SI, que os Alcalde e Alcaldes. e Alguacil. e los 
escfÍvanos publicos, e otro Officiales qualesquler que sean 
siempre de los vecinos. e moradores que moraren en el dicho 
Lugar de Migue/turra; e que non puedan y ser puestos de otras 
partes .... 

3') En cuanto a la administración de justicia, se sustituye la 
autoridad del comendador como figura intermedia entre el muni
ciplo y la Orden. siendo un Lugarteniente. nombrado por el 
maestre, quien realizará estas funciones. 

"E OTRO SI. mandamosles. é otorgamosles ayan el fuero 
de las leyes; por que se juzguen por el para siempre jamas. El 
el que no se pagare. del juicio de los Alcaldes. que se alce para 
ante el Lugarteniente que huuiere. puesto por el Maestre. en el 
dicho campo de Calatrava. E que se non pagare. del juicio efel 
Teniente del Maestre. que se alce para ante el Maestre. e alli afi
nen los pley/os .• 

C) ¿Por qué este cambio de parecer en tan sólo 138 años? 

No sabemos dar una explicación al respecto. aunque si nos 
atrevemos a lanzar algunas hipótesis. Cuando se concede fuero 
de poblacfón a Miguellurra se la incluiria en los dominios de un 
Comendadorque no puede ser otro que el de La Membrilla, la 
más cercana de las posibles encomiendas de la Orden en esta 
época. En este privilegio de 1230 se establecen las funciones 
organizadoras de la puebla y del propio gobierno. siguiendo al 
pie de la letra la función vertebradora del territorio que tuvieron 
las primeras encomiendas de la Orden. 

El hecho de que enla ampliación de privilegios concedida a 
Miguellurra en 1368 se especifique claramente la independen
cia total de cualquier Comendador evidencia lo señalado ante
riormente cuando se Indica que las encomiendas, conforme se 
fue consolidnado la repoblación del territorio. fueron perdiendo 
su razón de ser la existencia de la encomienda de La Membrilia. 
que desaparecería de la documentación Calatrava pocos años 
Después. A pesar de esto, cabría ,pensar que ef Maestre decidi
rla asumir directamente el' control de Miguellurra. por su pecu
liar localización geográfica junto a Villa Real. 

Llegados a este punto, seria bueno conocer el próximo mes 
algo más acerca de esta Encomienda llamada La Membrilla. tan 
poco conocida. 

JOSE MANUEL OCAÑA BARBA 
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MIGUELTURRA 7 

¿ Quién es qq.ién? 
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José Manuel García·Pardo Muñoz, Presidente del Club de Bádminton 
Miguelturra destaca a nivel provin

cial por la gran cantidad de asociaciones 
existentes. Entre ellas, las de deportes 
agrupan a la mayoría de jóvenes de la 
localidad. Y como prueba aquí tenemos 
la de Bádminton. ¿Cómo se constituyó 
este club deportivo? 

En agosto del año 1994. un grupo de 
maestros que estábamos trabajando como 
monitores en las escuelas deportivas deci
dimos constituirnos como club deportivo 
elemental. 

¿Desde cuándo eres su presidente y 
qué personas te acompañan en la junta 
directiva? 

Fui elegido presidente en la asamblea 
que celebramos en enero de 1995. En la 
junta directiva me acompañan como secre
tario, Francisco Rodrigo Madrid; tesorero, 
Santos Cruz Rivera, y vocales, Andrew J. 
Birch y Luis Miguel Soriano. 

Háblanos de los socios: ¿cuántos sois 
actualmente y si existe algún requisito 
determinado para formar parte del 
colectivo? 

años 60 en Galicia. Es a 
partir de 1982 cuando 
comienza a resurgir y 
posteriormente se va a 
consolidar como deporte 
federado. Hoy ya es un 
deporte oltmpico. 

El bádminton es un 
deporte de raqueta que, 
por sus características, 
puede ser practicado 
corno simple juego recre· 
ativo o bien corno depor
te de competición de 
gran exigencia. Se adap
ta fácilmente a espacios 
pequeños. Su iniciación 
es rápida y hace que todo 
el mundo. en poco tiem
po. pueda disfrutar etel 
jU\!go. 

A nivel de élite, ¿qué 
países son los más 
importantes? ¿E~iste el 
profesionalismo en esta 
práctica deportiva? 

En Malasia. Indone
sia y Tallandia el bád
minian se considera 
juego nacional. Los toro 
neos se juegan a veces 
enlre 10 o 15.000 espec

Además del equipa
miento básico de todo 
deporte, para la prácti
ca del bádminton 
vamos a necesitar una 
raqueta y unas plumas 
o volante. Para iniciar
se, con unas 3.000 
pesetas podemos ad
quirir ambas cosas. A 
medida que vamos as
cendiendo de nivel se 
puede gastar más dine
ro en materiales de m~s 
calidad. 

¿Como club, parti
cipáis en algún lipo de 
competición? 
Efectivamente. Ade
más de practicar el 
bádminton como juego 
recreativo. en nuestro 
club tenemos dos equi
pos federados, uno 
júnior y otro absoluto. 
Hemos participado en 
varias competiciones 
provinciales, regiona
les y nacionales. Cada 
vez son mejores los 
resultados que estamos 
cunsiguiendo. A nivel 

miércoles de 6 a 7; José Manuel García 
Pardo Muñoz. 5° y 6° lunes de 5.15 a 6.45; 
Jesús Bermejo Corrales, infantiles y cade
tes. martes y jueves de 5 a 7. 

Para participar en esta escuela basta con 
solicitarlo al Patronato. 
Aprovecho para animar a los niños y niñas 
de nuestro pueblo para que se acerquen a 
conocer este deporte. Estoy convencido de 
que les gustará. 

Según conocemos, tanto el Patronato 
como el Club estáis trabajando en pos de 
conseguir UDa importante competición 
para celebrar en Miguellurra. ¿Nos pue
des adelantar algo al respecto? 

Así es, apoyados en todo momento por 
la Federación provincial, hemos solicitado 
para nuestro pueblo la celebración del 
CAMPEONATO DE ESPAÑA JUNIOR. 
que se llevará a cabo en el mes de marzo. 
Las gestiones están muy avanzadas y espe
ramos conseguirlo. Para esta competición. 
además de los apoyos con que contamos, 
solicitaremos en su momento la colabora
ción de todas aquellas personas que les 
guste el deporte. En la actualidad somos más de un cen

tenar de socios. El único requisito necesa
rio es que te guste este deporte. Los socios 
menores de 16 años no pagan cuola; los 
mayores de 16 pagamos una cuota anual de 
1.000 pesetas. Ser socio te da derecho a 
usar las inslalaciones en las horas que nos 
concede el Patronato de Deportes y a utili
zar el material (raquetas y volantes. etc.) 
propiedad del club. 

tadores. Los Estados Unidos también se 
encuentran en la élite mundial. Por supues
to que en estos países existe el profesiona
lismo y los jugadores que están en los 
puestos de cabeza tienen una gran conside
ración social y grandes ingresos econó
micos. 

provincial , junto con Daimiel. estamos en 
los primeros puestos en la categoría júnior 
tanto masculino como femenino. 

¿ Quieres añadir alguna cosa más? 
Quiero aprovechar la oportunidad que 

me dais para en nombre del club agradecer 
al Ayuntamiento la colaboración que man
tiene con nosotros. También es de destacar 
la gran ayuda que recibimos de Jesús 
Bermejo. presidente de la Federación pro
vincial. A mis paisanos. invitarles a partici
par en esta actividad, recordarles que se 
puede practicar a cualquier edad, que tene
mos jugadores de ambos sexos y que es un 
deporte sencillo. alegre y divertidu. 

Sabemos que existe una escuela 
deportiva de esta especialidad. 
Cuéntanos los horarios y cómo se puede 
participar en ella. 

El bádminton es un deporte nuevo en 
nuestro país y bastante desconocido por 
la gran mayoría. Cuéntanos cómo nació 
y cuáles son sus principales caracterís· 
ticas. 

En España se empieza a jugar en los 
¿Qué material se necesita para su 

practica y cómo viene a ser Su coste? 
Los monitores q uc Nevamos este depor

te somos: Manllel Arévalu Serrano. 3" y 4° 

Y. por último, a vosotros agradeceros la 
oportunidad que nos dais para conocernos 
mejor. 

Trofeo Diputación de Bddrninton 
Celebrado en eII.E.S 'Campo de Calooava" de 
Miguelturra en diciembre de 1996. 
CLASIFICACION 
Masculino: 

l.' Joaquín lópez de la Nieta IDaimiel) 
2.° Ramsés Rivera Nieto IMlguelturra) 
3.' Santos Cruz Rivera (Miguelturral 

Femenino: 
l.' Pilar Imedio Baladrón IMlguelturra) 
2.' Francisca Gallego Rodrigo (Miguelturra) 
3.' Marta González Gómez (Miguelturra) 

I Gala Provineial del Deporte 
Diputaeion provineial de Ciudad RMl 
Cekbrada el 19 de diciembre de 1996 en Ciudad 
Real. 

Fueron destueuuos ¡'OIno nll~j()rl's dl~portisttL~ de 
la Fcderuci6n de BúdJOinton los siguientes jugadores 
dd C.D.B de Migul'iturru: 

RaIll~ Rivcro Nieto 
Francisca Gallego Rodrigo 
Pilar lmedio. Baladrón 

Con motivo del fallecimiento del que ha sido durante 
m6s de veinte años Secretario General del Excmo. 
Ayuntarnie_nto de Miguellurra, D. I.UCIO ALEJAN
DRO MUNOZ MUNOZ, lodos los compañeros que 
hemos teníoo la suerte de trabajar con él queremos 
expresar nuestro más profundo agradecimiento pOr 
su dedicación y entrega al Ayuntamiento, dejando 
patente nuestro dolor por la pérdida de un gran pro
fesiona), compañero y amigo. 

Bádmlnton 
11 Campeonato de Navidad 

19 de diciembre a las 19.00 h. 
21 de diciembre a las 10.00 h. en el gimnasio 

Instituto E.S.O. 
Categoría absolutos-veteranos. 

VoleIbol 
21 de diciembre. 17.00 h. Pabellón Municipal. 

1! División masculina: 
ADY Mlguelturra - CY Leganés. 

19.00 h. 2' División masculina: 
ADY Mlguelturra - CY Ciudad Real. 

19.00 h. Cadete femenino: 
ADY Mlguelturra - CY Membrilla. 

19.00 h. Cadete masculino: 
ADY Mlguelturra - CV Est. Puertollano. 
4 de enero. 17.00 h. Pabellón Municipal. 

Sénior femenino. 
ADY Mlguelturra - CY Socuellamos. 

19.00 h. Sénlor masculino: 
ADY Migulturra - 2' ADY Mlguelturra 

Baloncesto 
28 de diciembre. Pabellón Municipal. 

17.00 h. Trofeo Navidad Júnior 
CB AJucal Mlguelturra - CB Guipuzcoana Ciudad 

Real 
19.00 h. Trofeo Navidad Sénlor. 

CB Alucal Miguelturra - CB Guipuzcoana Ciudad 
Real 

1! DMsión autónomica. 

Tangana 

Día 21 de dicIembre. Campos Municipales de Petanca. 
Carácter provincial. 

Petanca 

4 de enero. Y Trofeo de Reyes de carácter local, a las 

9,00 h. en los Campos Municipales de Petanca l' de 
Mayo. 

DEPORTE BASE-ESCUELAS DEPORTIVAS 
14 de diciembre: Escuela deportiva fútbol-?: Cuadrangular Almagro - Miguellurra en el campo de fútbol "AngeI'Castellanos·, 
11.00 h. 
23 de diciembre: Escuela Deportiva. Bádminton, a las 10.00 h. Infantil y Cadete en el gimnasio Instituto E.S.O "Campos de 
Calatrava". 
26 de diciembre: Escuela Deportiva Balonmano, a las 11.00 h. en el Pabellón Municipal. 
26 de diciembre: Escuela Deportiva Bádminton. a las 10.00 h. Alevín, en el gimnasio Instituto E.s.O "Campos de Calatrava". 
27 y 28 de diciembre. Escuela Deportivo Baloncesto, 1,0.00 h. Alevín, y a las 12.00 h. Infantil y cadete en el Pabellón Municipal. 
4 de enero: Escuela Deportiva Voleibol. concentración 10.00 h., en el Pabellón Municipal, categorías alevín e infantil. 
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CASA DE CULTURA' C/. Perterines, 26 - Teléls. 24 10 90 - 24 22 00 • D.P.L. AB. 540.1992 ENERO 1997 

Durante este mes ele enero permanecerá abierto el 
plazo para la inscripción en los cursas de Garantia 
Social que el Área de Cultura va a realizar en colabora
ción con.el Ministerio de Educación y Cultura; en concre
to se harán en las modalidades de MANTENIMIENTO 
BÁSICO DE 'EDIFICIOS Y JARDINERíA Y VIVEROS. 

De las 30 plazas ofertadas se han cubierto hasta el 
momento lo mitad, pudiendo participar jóvenes de 
ambos sexos con edades entre los 16 y los 21 al'los. 
admitiéndose los que tengan 15 pero cumplan los 16 en 
el primer semestre del ano. También pueden participar 
personas de localidades cercanas, incluidos de la pro
pia capital. existiendo ayudas por desplazamiento para 
ellos. 

Recordamos que los cursos duran doce meses, con 
jornada lediva sólo por las mal'lanas, teniendo en los 
últimos meses la ventaja de que todos los alumnos/as 

son contratados por el Ayuntamiento u otras empresas 
con ún contrató de 22 horas mensuales, percibiendo 
por ello la, remuneración correspondiente. 

Más información en la Casa de Cullura. 

Nazarín gra~ó SR segunda trabaja dis~agráfi~a 
Tras la edición en el año 1992 del primer Irabajo discográ

lico del grupo de coros y danzas Nazarín, del que se han ven
dido 1.000 copias, la asociación ha acometido en estas fechas 
su segunda grabación. 

La casa madrileña TECNOSAGA, dedicada de fOnTIa pre
ferente a la música Iradicional, fue la encargada de realizar el 
primer trabajo, repitiendo en este segundo al estar satisfechas 
ambas partes con la relación mantenida. 

La grabación se realizó el pasado 15 de diciembre, y se 
espera que en el plazo de un mes se pueda disponer del tra-

bajo para su venia al público, estando prevista la edición de un 
casete y en CD, siendo sus precios entre las 1.000 y las 1.400 
ptas. por copia. 

La obra se titulará 'Los dómine'. en homenaje y reivindi
cación de estos cantos tan exclusivamente miguelturreños y 
que llaman la atención de todos los folkloristas. Así el primer 
tema recogido es \Ina selección de varios dómines muy cono
cidos. intercalándose posteriol1llente un dómine entre cada 
tema de los que se pueden escuchar a continuación. Olro 
tema local es la canción titulada 'El carretero', completándose 
la grabación con los siguientes temas: la "Rondeña Enseña' 
de Alcázar; los fandangos de Porzuna y Ciudad Real; la jotas 
de la vendimia. de Alcolea y Villamayor; las seguidillas de 
Madridejos, de Tomelloso, y las 'Meloneras' de Ciudad Real y 
el Mayo de Ciudad Real. 

En la grabación, además de los componentes del grupo se 
ha contado con la colaboraCión especial de Javier Nieto, quien 
acompañó magistralmente con su violln en un par de temas; y 
la de Antonio Sánchez a la bandurria; manifestándoles la aso
ciación de coros y danzas su profundo agradecimiento. 

Para la presentación de esta obra, la asociación tiene pre
visto organizar un acto público en la Casa de Cullura, que será 
anunciado convenientemente a la espera de contar con el res
paldo del público de la localidad. 

Varios artistas y grupos de Miguelturra están Incluidos 

Presentada la Agenda Artística de Ciudad Real 

PLENOS MUNICIPALES 
SESION ORDINARIA 3/12/96 

Abieria la sesión, la Corporación Municipal guardó un minuto de silencio por 
el lallecimiento del Secretario General de este Ayuntamiento, D. Lucio-Alejandro 
Muñoz Muñoz, quien ha prestado sus servicios durante más de veinle años. AsI 
mismo, se acordó, como testimonio y reconocimienlo de su labor, entregar a su 
lamilia una placa de homenaje poslumo. 

1. Conocimiento y aprobación del acta anterior. 
El Pleno de la Corporación, por unanimidad, acordó aprobar el acta de la 

sesión anlerior. 

2. Cesión viales 51(a) y 5RII(a). 
La Corporación, por unanimidad, acordó aceptar la cesión de las instalacio

nes y dotaciones que obran en el expediente correspondienle a los seclores 
SI(a) y SRII(a); actualmente SC-8 y Sc-6, respeclivamente. 

3. Propuesta del PP sobre eliminación de Anchuras como posible Campo 
de Tiro. 

Vista la moción elaborada por Nuevas Generaciones del Partido Popular en 
relación al Campo de Tiro de Anchuras, y Iras escuchar a los portavoces de los 
Grupos Municipales. El Pleno del Ayunlamiento, por unanimidad, acordó lelici· 
tar a las Asociaciones y Colectivos Ecologistas que han participado en el asun· 
to del Campo de Tiro, asi como el anlerior y aclual Alcalde de Anchuras y veci· 
nos de la localidad por haber conseguido que no sea inslalado en Anchuras el 
aludido Poligono de Tiro. También se acordó suscribir la Resolución del Pleno 
de la Cortes de Caslilla·La Mancha relativa a esle asunto. 

4. Propuesta del PP sobre material deportivo para ellnsitulo Local. 
Visla moción suscrita por el Grupo Popular para que desde la Concejalía de 

Depertes se realicen las gestiones necesarias para cubrir las necesidades de 
material deportivo del lnslitulo de Enseñanza Secundaria. 

La Corporación, por unanimidad, acordó remnir dicha moción para su estu· 
dio al Patronato Municipal de Deportes. 

5. Contratación préstamo para financiación de inversiones del 
Presupuesto de 1996. 

La Corporación, por unanimidad, acordó contralar con Caja Caslilla·La 
Mancha un crédito por importe de 15.000.000 de plas. destinado a la finan· 
ciación de inversiones previstas en el Presupueslo Municipal de 1996, lacullan· 
do al Sr. Alcalde para la firma del contrato mencionado. 

6. Propuesta de ,IU sobre la OTAN. 
Vista propuesta del Grupo Municipal de Izquierda Unida sobre rechazo a la 

integración de España en el estructura militar de la OTAN y celebración de un 
Referéndum Nacional para variar el estatus de España en dicho Organismo, y 
Iras la Intervención de los diversos portavoces de los Grupos Municipales, la 
Corporación, per 5 votos en contra del Grupo Popular, 1 volo a favor de IU y 6 
abstenciones del Grupo Socialisla, quedó desestimada dicha moción. 

7. Propuesta de IU sobre ayudas en Educación Secundaria Obligatoria. 
La Corporación, por unanimidad, aprobó propuesta de IU con el acuerto de 

instar al Gobierno de la Nación para que electúe urgentemente la necesaria 
consignación presupuestaria que permile convocar Ayudas para libros y male· 

I
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rial escolar para los alumnos del Primer Ciclo de Educación Secundaria con 
situación económica desfavorecida. 

El pasado 17 de diciembre, en un cono- ducción arlÍstica, principalmente la música servicio cultural pueden pedir infonnación 8, Aprobación reglamento de la Agrupación Local de Voluntarios de 
cido hotel de Ciudad Real, tuvo lugar el y el teatro, existiendo un espacio también en la Casa de Cultura y tramitllf desde ahí i I Protección Civil. 
acto de presentación de la Agenda Artística para las exposiciones y los conferencian. sus peticiones. En volación ordinaria, y por unanimidad, quedó aprobado inicialmente el 
de la provincia. Un documento que viene a tes. Sobre este documento, los ayuntamien- De nuestra puchlo son nueve las posi- Reglamenlo de la Agrupación de Volunlarios de Protección CMI de Migue~urra, 
sustituir a los antiguos Convenios tos y asociaciones pueden solicitar las bUidades incluidas: Agrupación Musical, acordando exponer al público el expedienle por plazo de Ireinta días. 
Culturales y que ha experimentado un actuaciones que estimen necesarias para Banda de cometas y tambores del Cristo de 
cambio fundamentalmente de imagen. sus programas culturales, contando con la Piedad. Grupo de Ballet de la 9. 'Propuesta de Juventudes Socialistas sobre mantenimiento del presu· 

La Agenda está financiada porel Área ayudas económicas de la propia Universidad Populllf, Aqu¡¡;¡ce (música puesto para V·I-H por el Gobiemo de la Nación. 
de Cultura en la Diputación y en ella se Diputación. clásica), Teatro Activación, Ditirambo de Vista propuesta de Juvenludes Socialistas sobre solidaridad con los enfer· 
recogen, en diversos apartados. todos los Por ello, aquellas asociaciones de nues- Dionisos Teatro, Flauti Aauli, Maremag. mos de SIDA. ola Corporación, por unanimidad, acordó manileslar la solidaridad 
artistas y grupos relacionados con la pro- \rO pueblo que quieran beneficiarse de este nun y coros y danzas Nazarín. del Ayuntamiento con los que padecen la enfermedad del SIDA. Así mismo, se 
-------________________________________ l' acordó declarar al municipio solidario con los portadores de V+H y que se cuel· 

CONVOCATORIAS 
• Subvenciones a asociaciones culturales y deportivas 

<El Ayunlamiento, o frovés del Area de Cultura, ha hecho pública la convocatoria de subvenciones deslinado a los colectivos de la 
localidad. cuyo plazo termina el dio 20 de enero. 

los grupos interesados pueden ampliar la información y realizar sus soliciludes en la Cosa de Cultura. 

• Cursos de inglés 96/97 
Inglés a lodos los niveles: E.G.B., B.U.P., C.O.U., F.P., E.5.0. el Camilo José Cela, 25. Tel. 24 05 98 Uuon Angel!. 

CONCEJALlA PARA LA IGUALDAD DE LA MUJER 

• Concurso de Carteles 
Organiza: Conce¡alía para la Igualdad de la Mujer. Motivo: Conmemoración del Día Inlernocional de la Mujer, que se celebrorá el 

8 de marzo. lema: "Mi lucha es tu lucha". Colabora: Asociación Empleadas de Hogar de Miguelturfa. Información: Centro Social 
Polivante-Area de la Mujer. 

• Módulo de formación y Empleo . . 
El pasado 8 de diciembre finalizó el Módulo de Formación y Empleo en tos modalidades de Pintura y Empapelado Dichos módu

los han sido cofinanciados por la Consejería de Industria y Traba¡o y el fondo Social Europeo, habiendo participado un total de 12 
alumnos (l1 mujeres y 1 hombre), qtle han estado conlratados durante lres 'meses. 

• Curso de Informá/ica 
El pasado 19 de diciembre finalizó el Curso de Informática, dirigido a las mujeres de la localidad, que el Ayuntamiento de 

Miguelturra ha realizado en la Academia fROMA, a través del Area de la Mujer. la segunda fase se iniciará en el mes de enero de 
1997 e Iró dirigida a las mujeres que no han participado en este primer curso, siendo su duración de tres meses lenero-marzol, en 
horario de monona. 

'1 gue desde 'la fachada del Ayuntamienlo un lazo rojo, en el tiempo y lorma ade-
cuados. 

1 O.lnformes Delegaciones de Servicios. 
Los Sres. Concejales Delegados de los Servicios de: Hacienda y Personal; 

Transportes: Deportes y Juvenlud; Mujer: Sanidad y Consumo; Medio Ambiente 
y Cultura; Urbanismo y Agricullura; Educación y Bienestar Social, dieron cuen· 
ta al Pleno de diversos asuntos y gesliones realizados. 

11. Informes de Alcaldía. 
El Sr. Alcalde·Presidenle dio cuenta al Pleno de diversas gesUones realiza· 

das desde la Alcaldía. 

Cuestiones de Urgencia. 
Previa ratilicación unánime de la urgencia, la Corporación por unanimidad 

aprobó moción suscrita por el Grupe Municipal Socialista, conjuntamente con 
los representantes del personal de este Ayunlamienlo. para destinar las cuanlí
as que resulten deducidas de las nóminas del personal que ejerciten el derecho 
a la huelga del día 11 de diCiembre, a ayuda económica para la zona de los 
Grandes Lagos. . • 

12. Ruegos y ,Preguntas. 
Abierto el tumo de ruegos y pregunlas, se realizaron varias intervenciones 

por Concejales de los distintos Grupos Municipales. 

==~-==---~.--- - -- --
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